Aktionstag Naturschutz in Hedingen

Freiwillige bereinigten einen Teil des Hedinger Gemeindegebiets von invasiven Neophyten

Rechtzeitig zu Beginn der Aktion zur Bekämpfung invasiver Neophyten stoppte der Regen. So konnten die 19 Teilnehmer im Trockenen von Marco Vanetta, dem Vorsteher Natur- & Umweltschutz der Gemeinde Hedingen, an der Hütte Räggli begrüsst werden. Nach einer Einführung durch Ueli Müller, den Forstwart der Gemeinde, zur Erkennung der relevanten invasiven Neophyten im Gemeindegebiet und die Hintergründe der Bekämpfung dieser Pflanzen, konnten die Teilnehmer, aufgeteilt in zwei Gruppen, zur Tat schreiten und im Gebiet Himmelsbüel zusammen mit Werkhofmitarbeitern und Vertreter der Holzkooperation Hedingen die invasiven Neophyten ausreissen.

Invasive Neophyten sind gebietsfremde, eingeschleppte Pflanzen, die eine Bedrohung für unsere Natur darstellen. Da sich diese Pflanzenarten sehr stark vermehren und sehr konkurrenzstark sind, kommt es zur Verdrängung einheimischer Flora und führt zum Ungleichgewicht zwischen unserer Flora und Fauna.

Im Gemeindegebiet von Hedingen sind vornehmlich Einjähriges Berufskraut, Nordamerikanische Goldruten, Sommerflieder und Kirschlorbeer anzutreffen. Diesen Pflanzen begegnet man auch im Siedlungsgebiet Hedingen sehr häufig. Gerade Sommerflieder und Kirschlorbeer waren in den letzten Jahren sehr beliebt und finden sich in den meisten Privatgärten. Der Samen beider Pflanzen gelangt durch Wind und Vögel in die Umgebung, wo sie sich schnell ausbreiten und von geringem Nutzen für unsere heimische Fauna sind. Ab September dieses Jahres ist der Verkauf und Handel von diversen invasiven Neophyten in der Schweiz gesetzlich verboten.



Obwohl das Gebiet bereits im letzten Herbst von diesen invasiven Neophyten bereinigt wurde, waren nach zwei Stunden Feldarbeit etwa 700kg Pflanzenmaterial gesammelt. Dieses wird der Kehrichtverbrennungsanlage zugeführt, da diese Pflanzen durch Kompostierung in der Regel nicht unschädlich gemacht werden. Zum Abschluss der Aktion wurde den Teilnehmern mit einem feinen Zmittag vom Grill gedankt.

Helfen auch Sie mit, die invasiven Neophyten zu reduzieren und unsere Flora und Fauna zu schützen. Details unter https://www.zh.ch/de/umwelt-tiere/umweltschutz/gebietsfremde-arten.html

Am Samstag, 14. September veranstaltet die Naturschutzkommission den nächsten Aktionstag mitten in Hedingen für die ganze Familie zum Thema Naturgarten. Zusammen wird ein Asthaufen gebaut, es sind in einem Wettbewerb zehn Naturgartenberatungen zu gewinnen, es gibt eine Sträucher- Tauschaktion und viele Informationen dazu, wie man seinen eigenen Garten biodiverser gestalten kann.

Anja Spycher, Naturschutzkommission Hedingen